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Больше открывайте 
детских сезонных площадок

напоят, уложат спать.
Правильно поступило 

правление колхоза имени 
Сталина и его председатель 
т. Баландин. Здесь уже ра
ботает детская площадка. 
Двадцать малышей нахо
дится на ней. Их мамаши 
трудятся вместе со всеми.

Готовятся к открытию 
детских площадок колхозы 
имени Ленина—на 20 мест 
«Заветы Ильича» — на 25 
«Красная звезда» — на 20 
«Родина»—на 25, «1-е Мая» 
—на 20, «Путь к коммуниз
му»—на 20, совхоз «Пого- 
реловский»—на 25, опытно
показательное хозяйство в 
деревне Нелюбино на 15 
мест.

Сезонные площадки от
крываются по решению об
щего собрания колхозни
ков. Они организуются для 
детей от 3 до Т  лёт7 из рас
чета не более 25 человек в 
группе, для детей до 3 лег 
—ясли, из расчета до 20 
детей в группе. При неболь
шом количестве детей я 
колхозе, в бригаде органи
зуются комбинированные 
детские учреждения: ясли- 
площадки, только дети 
ясельного возраста выделя
ются в отдельную группу.

Товарищи руководители 
колхозов! Претворим в 
жизнь решение райисполко
ма от 15 апреля 1961 года, 
в котором записано: «В 
каждом колхозе и совхозе 
организовать одну—две се
зонные детские площадки!»

Н. Выдрина,
инспектор по дошкольному 

воспитанию.

В два дня завершим сав зерновых и льна
Пришла пора сеять нунурузу!

Лен и зерновые 
посеяны

В прошлом году наш кол
хоз почти на полтора меся
ца растянул сев зерновых 
и льна, а нынче, несмотря 
на то, что и весна выдалась 
хуже, с этими работами мы 
справились за две недели.

Вчера колхоз закончил 
сев зерновых, льна и при
ступил к посадке кукурузы. 
Одновременно садим кар
тофель и завершаем сев од
нолетних и силосных куль
тур.

Успех дела обеспечили 
люди. Наши механизаторы 
трудятся с большим под’- 
емом. А. И. Козлова вспа
хала 90 гектаров, посеяла 
25 и заборонила в три сле
да 40 гектаров. В. И. Пан- 
кратовский вспахал 64, по
сеял 44, заборонил в три 
следа 65 гектаров. А. И. 
Ивин вспахал 77, посеял 
23 и заборонил в три следа 
60 гектаров. В. Н. Панкра- 
товский вспахал 75, посеял 
14, заборонил в три следа 
|35 гектаров. Высокой вы
работки добиваются трак
тористы П. И. Ивин и С. Д. 
Ивин.

Н. Козлов,
^ бухгалтер колхоза

«Память Ленина».

¥
Райном партии, исполком районного Совета депутатов 

трудящихся поотавили перед тружениками деревни ударные 
боевые задачи:

н 5  июня завершить оее зерновых и льна;
одновременно широним фронтом веоти пооадну нарт о- 

фоля и сев нунурузы о тем, чтобы к 8 июня справиться с 
этим делом;

н этому орону должен быть выполнен общий план яро
вого сева на Hid ой бригадой, нолхозом, совхозе м и в целом 
районом.

С этими задачами наш район метет и должен справить
ся, иначе принятые обязательства по урожайности зерновых, 
нунурузы и других нультур будут не выполнены.

Теперь, в эти дни, требуется исключительная органи
зованность, высокое трудовое напряжение всех механизато
ров, колхозников. Не могут в стороне стоять ни один рабо
чий, ни один служащий. Их долг быть в полву помогать в по
садке картофеля, севе нунурузы. Сельская интеллигенция при
нимала на себя обязательства по возделыванию «королевы 
полей*. Пришло время держать свое слово, товарищи.

Бюро PH НПСС и исполком райсовета депутатов трудя
щихся ответственность за выполнение плана сева нунурузы 
возложили лично на председателей нолхозов и директоров 
совхозов. Однако некоторые руководители до сих пер не поня
ли этой ответственности. Нолхозами «Нраоная звезда* и 
имени Калинина еще не выкуплены семена кукурузы. Почему 
же председатели их т. т. Рогов и Первушин проявляют та
ну ю нерасторопность ?

Все тракторы, чьи бы они не были, должны работать 
на пахоте и севе в две смены, надо сегодня и завтра ликви
дировать разрыв между пахотой и севом.

Следует нынче, как никогда раньше, проявить заботу о 
качестве весеннеполевых работ, строго наказывать бракоде
лов.

Труженики деревни, рабочие и служащие! Сделаем все 
для тогоу чтобы справиться с этими ударными задачами! Не 
на словах, а на деле постоим за честь района!

Коммунистическое воспи
тание подрастающего поко
ления невозможно без ор
ганизации общественного 
воспитания детей дошколь
ного возраста. С каждым 
годом ширится сеть детских 
садов и яслей. В городах и 
рабочих поселках они стали 
сдель популярными, что 
развитие сети не поспевает, 
за возрастающим желанием 
родителей воспитывать ма
лышей в детских садах.
Только в нашем городе 
пять таких учреждений.

Много дел и забот у 
женщин-матерей, прожи
вающих в сельской местнос
ти, Им надо создать уют в 
семье, согреть лаской детей 
и вовремя поспеть на рабо
ту в поле, на ферму. Быва
ет и так, что мать, уходя на 
работу, оставляет малень
ких детей со старшим бра
том или сестрой, с престаре
лой бабушкой или дедуш
кой, потом все время пе
реживает, как бы чего не 
случилось. О воспитании 
здесь нет и речи. Некото
рые мамаши в драгоценное 
время сами нянчатся с ре
бятами. Разве это порядок?
Надо создать условия для 
активного участия женщин- 
колхозниц в сельскохозяй
ственном производстве. Ор
ганизовать в период весен
неполевых и уборочных ра
бот сезонные детские пло
щадки для детей дошколь
ного и ясельного возраста.
Оставив детей на площадке, 
мать будет спокойна, что 
за ребенком всегда при
смотрят, вовремя накормят
^̂ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ\ ОТСТаЛ ОТ ДРУГИХ ХОЗЯЙСТВ

| района в проведении весен- 
| него сева. Одной из причин 
I этого явилась беспечность,

механи- 
и руководители

Заслуга механизаторов
Первой в нашем колхозе за

кончила сев зернобобовых 
бригада Пельшма. Сегодня за
вершает сев ' зернобобовых 
культур и льна в целом кол
хоз.

Большая заслуга в этом 
трактористов, механика кол
хоза П. В. Колосова и его 
помощника А. П. Белоусова. 
Они сумели хорошо подгото
вить технику к весне и умело 
ее эксплуатировать. За всю 
посевную кампанию не было 
ни одной поломки или простоя 
тракторов.

По 8—9 гектаров за смену 
пашет тракторист, член райко
ма КПСС А. Н. Чуркин. Вы
сокую выработку дают меха
низаторы И. В. Осинин, Ф. Н. 
Рязанов. Р. А. Осинин, В. М. 
Абанин, В. В. Некрасов, Л. А. 
Клыков.

В. ПЕРВУШИН, 
председатель колхоза 

имени Калинина.

Лучшим— премии
Правление и партийное вспахал 14,55 гектара. Ему 

бюро колхоза имени Лени-1 также присуждена первая 
на подвел it 1ifofH социалис- премия и переходящий 
тического соревн о в а н и я красный флажок, 
трактористов и пахарей на Премированы за высоко
весеннем севе по состоянию производительную работу 
на I июня. Первое место трактористы В. А. Найде-
среди механизаторов занял 
Г. А. Соболев. Он за свою 
смену вспахал 56 гектаров. 
Трактористу вручена пер
вая премия и переходящий 
красный флажок.

Из пахарей лучших ре
зультатов добился В. М. 
Чезлов. Он конным плугом

нов, Б. А. Кокорев, А. А. 
Карелина, пахари И. Т« 
Якушев, А. А. Кириллов
ский, Ф. П. Сафонова и 
другие передовики колхоз
ных полей.

П. Шихов,
секретарь парторганизации 

колхоза имени Ленина.

Беспечность и ее последствия
К олхоз «Красное знамя»

К  ВАМ  ОБРАЩ АЮ СЬ, ТОВАРИЩ И ПАСТУХИ!

Наверстаем упущенное в надоях молока 
в летний период

В этом сезоне я пасу коров 
и молодняк (телочки), идущий 
на пополнение маточного по
головья, всего 87 голов. Преж
де чем выпустить скот на 
пастбище, ему была произве
дена ветеринарная обработка, 
проверена нумерация. Затем 

\ вставлен акт. Животные мне 
| сданы по акту. Было проведе- 
I «9 совещание, на котором нас 
к ознакомили с планом паст- 
\ хищного содержания. Каждо- 
( МУ пастуху конкретно указа- 
| Урочища (пастбища), где 
| и когда должны пасти скот.
5 Для моего стада выделены 
g пастбища недалеко от фермы, 

их числе 23 гектара клеве-|  _________ ИЯ ____
j ров и больше 100 гектаров 
Б перелогов, залежей и сеноко- 
\ сов- Пастбища разбиты на за- 
\ стРавливание которых
\ °Уоу производить в строгой 
i очередности. Вода на пастби- 
| Ще пока есть, но водоемы 
| требуют углубления. Думаю,
I JJ0 дирекция организует это

Сейчас мы доим коров два 
\ Раза в сутки. Но в ближайшие
т* ж **+ + ****ж *ж ж *ж *ж ж ж ж ж ж ж ж *ж *ж ж ж ж ж ж ж ж ж ж ж ж ж ж ж ж .

дни нашим специалистам надо 
будет организовать трехкрат
ную дойку. Дневную дойку 
можно проводить прямо на 
пастбище, в выгороженной 
клетке. Тут же установлена 
цистерна для воды. Вода из 
нее по трубе поступает прямо 
в колоду. Животные в любое 
время могут пить. Здесь же 
будем давать им минеральную 
подкормку.

Через пять дней после выхо
да на пастбище коровы стали 
заметно прибавлять молоко. 
Сейчас от каждой коровы на
даиваем около 6 килограммов 
в сутки. Думаю довести сред
несуточный удой каждой ко
ровы до 8—9 килограммов. За 
пастбищный период получу 
1300 килограммов от коровы, 
а всего 50 тонн.

Оплата труда как дояркам, 
так и нам поставлена в зави
симость от количества надоен
ного молока. Поэтому заин
тересованность в работе есть. 
Прошлым летом я зарабаты
вал по 1000 и более рублей в 
месяц. Тогда у меня было V6

коров. Теперь буду получать 
не менее 75—80 рублей.

Хочется отметить, что в 
пастбищный период очень важ
но строго соблюдать распоря
док дня. Всякое нарушение его. \ 
отрицательно сказывается на 
продуктивность. На пастбищ

8 заторы 
сельхозартели при . подго
товке к весне.

Последствия беспечности 
оказались более, чем пла
чевные. Из 12 тракторов, 
имеющихся в артели, до 

июня половина не работа
скот у нас находится с 7 до I л а. Один ДТ-54 до сих пор
17—18 часов. С переходом на 
трехкратную дойку буду вы- \ У~и£~‘я румеля гонять с 6 часов утра. 2 1 июня сумела

Пастьба скота по загонам.
трехкратная дойка, вволю во
допой позволят нам выпол
нить взятое обязательство.

Товарищи пастухи! Давайте 
соревноваться за высокие на
дои молока от Каждой коровы 
в летний период. В апреле— 
мае колхозы и совхозы поте
ряли много молока. Вот и 
возьмемся за дело так, чтобы 
наверстать упущенное.

на ремонте в РТС. Только 
выехать в 

поле на МТЗ-2 В. Попова, 
все еще стоит со своим 
ДТ-54 Н. Момотов.

Еще хуже положение с 
прицепным инвентарем. Так 
же, как и о тракторах, кол
хоз отчитался, что сеялки 
готовы, а выехали в поле, 
и они вышли из строя. То 
же самое и с дисковой бо-

Прошу на страницах нашей | роной.
районной газеты рассказать, 
как вы организовали пастьбу 
скота, каковы ваши обяза
тельства. ф . Ко к ш а р о в , 

пастух опытно-показатель- 
- ного хозяйства.

.д ^ Г Г Г ГГ^ж Ж Ж Ж ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ МЯМЛМЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖМЖЖЖЖЖЖЖЖ.

I Стремясь «ускорить» сев, 
в некоторые трактористы ста- 
8 ли допускать брак в работе, 
в Во второй бригаде (деревня 

м я̂иства.—  Брюхачиха) М. Мельников

и Н. Трофимов плохо вспа
хали шесть гектаров. Агро
ном тоВь Перминова забра
ковала их работу и заста
вила переделать ее, 

Непростительное легко
мыслие проявил бригадир, 
третьей бригады В. К. Фе- 
дотовский. Имея в кладо
вой протравитель, он допус
тил сев непротравленной 
пшеницы на 4 гектарах. По
сеяно 2,5 гектара непро- 
травленными семенами в 
первой бригаде, бригадир 
А. Н. Трошкин.

Сейчас положение в кол
хозе направляется. Брако
делы получили по заслугам. 
М. Мельников и Н. Трофи
мов, кроме того, что пере
делали работу, были рас
критикованы в сатириче
ском листке. Б р и г а д и р  
А. Трошкин обсужден на 
собрании партгруппы.

Принимаются меры дл.ч 
завершения сева зерновых 
и технических культур в 
ближайшие день—два.

Г. Сухопарое, 
инструктор райкома КПСС.
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Партийная жизнь

Определили формы 
политического просвещения

Коммунисты партийной ор| 
ганизации райисполкома него 
отделов на своем последнем 
собрании обсудив втогв 1960 
—61 учебного года в сети по( 
литического просвещения. С 
докладом по этому вопросу 
выступал член партийного 
бюро Ф. Ф. Кузнецов. Он со
общил, что при парторганиза
ции были созданы и работали 
два кружка по изучению исто
рии КПСС. Пропагандистами 
являлись члены партии И. С 
Маклаков и Н. Л. Рычков. В 
кружке, которым руководил 
И. С. Маклаков, проведено 
восемнадцать занятий, уН. Л. 
Рычкова шестнадцать.

Большинство слушателей 
обоих кружков более актив
но, чем в прошлом году, за
нимались политической уче
бой. Коммунисты 3. Д. Попо
ва и В. Д. Юрецкий всегда 
подготовленными приходили на 
занятия и принимали актив
ное участие в разборе вопро
сов.

Были я серьезные недостат
ки. Один из них состоял в 
том, что значительная группа 
слушателей допускала частые 
пропуски. Так, например, Во- 
рошплов В. И., Женихов А. В. 
из шестнадцати занятий не 
были на девяти. Нередко ком
мунисты приходили на заня
тия кружков неподготовленны
ми. Не было необходимой по
мощи самостоятельно изучаю
щим историю КПСС.

Коммунисты определили фор- 
мы политической учебы на 
1961—62 учебный год. Реши
ли создать семинар по изуче
нию проблемвых вопросов ис
тории КПСС и кружок по

изучению вопросов текущей 
политики. Некоторые комму
нисты будут изучать историю 
партви'̂ саиостоятельво. Подо
браны руководители семинара 
и кружка, консультант для 
самостоятельно изучающих 
историю партии.

Партийное собрание предло
жило бюро не допустить в 
политическом просвещении 
ошибок прошлого года и оп. 
ределить формы политическо. 
го образовавия комсомольцев

На этом же собрании ком
мунисты заслушали сообщение 
члена партии 0. К. Коточиго- 
вой о работе группы членов 
Общества по распространению 
знаний. Выступившие по это
му вопросу т. т. Н. Л. Рыч
ков, Б. П. Сабуров, Г. М. 
Удалова и другие подчеркну
ли, что группа работала сла
бо, некоторые не выступали с 
лекциями перед населением. 
Причина этого в том, что ра
бота группы не планировалась, 
члены Общества не получали 
заданий, а сами не проявили 
инициативы.

Собрание определило меры 
по улучшению лекционной про
паганды среди населевия и 
активному участию в ней ком
мунистов партийной организа
ции.

Необходимо, чтобы вопроса* 
ми идеологической работы пар
тийные организации занима 
лись более конкретно м с* 
гМШХДЧССМ сщдли их на 
повестку дня партийных со
браний.

Б. Левкович, 
член нештатного отдела 

пропаганды районной газеты.

Общественный смотр предприятий 
общественного питания

На них можно равняться
Любят пообедать в своей 

столовой учащиеся и учителя 
средней школы № 2. Повар 
А. А. Холмогорова готовит 
для них вкусные и разнооб
разные обеды. Старается из
учить запросы учащихся и 
удовлетворить их. Неплохо 
трудятся и остальные работ
ники столовой. Не случайно в 
книге жалоб и предложений 
записаны только благодарнос
ти.

Наша
За пять месяцев этого года

почта
редакция от рабселькоров и чи

тателей получила 1224 письма. За истекшую неделю поступило их 631 
В. А. ГРУЗДЕВ, рабочий опытно-показательного хозяйства 

сТотемский», рассказывает о честности работников кассы Тотем- 
ского аэропорта. Ему недополученную сдачу при приобретении биле
та доставили в самолет»

Сердечное спасибо шлет коллективу детского отделения рай
больницы за хорошее лечение, уход и ласковое обращение с деть
ми Сашей и Женей тов. КОНШИНА (Тотьма, Загородная, 68).

В. А. ЛАВРЕНТЬЕВ за чуткость и внимание благодарит ра
ботницу райбольницы тов. Лихачеву.

Как сообщает Ф. В. КЛАДОВЩИКОВ, среди жителей посел
ка У.-Царева заслуженным авторитетом пользуется медицинский ра
ботник Л. А. Кулакова.

ЭТОТ Ж Е  АВТОР рекомендует более энергично ааниматься 
делом благоустройства поселка, оборудовать танцевальную площад- 
ку.

ГРУППА КОЛХОЗНИКОВ СОНДУГСКОИ БРИГАДЫ колхоза 
«Родина» жалуется на плохую работу библиотеки. Библиотекарь 
Малыгина Ф. вместо двенадцати часов дня по распорядку открывает 
библиотеку пол первого и позже, а через два—три часа уходит до
мой. А ведь долг ее, замечают авторы письма, не только придти,! 
посидеть в библиотеке, а идти с книгой к людям.

ВЫПОЛНЕНИЕ  
лесозаготовительными предприятиями плана вывозки 

леса за май и второй квартал 1961 года
(в процентах к плану) •»

Лесопункты Тотвмокого леспромхоза
Камчугский 
Матвеевский 
Чуриловский 
«Крутая Осыпь)

83.7 
83,6 
80
64.8

58.5 
62,9 
74,2
66.6

Пятовский
Михайловский
Тафтинский
Толшменский

61
41.2 
19,4
18.3

55,6
54,9
87.5
42.6

По леспромхозу 511,2 54
Леоопуикты и участки 

деревообрабатывающего завода:
Карповици
Ковда

200
100

75
80

У.-Печенгский 
У .-Толшменский

По заводу 74

Не плохо отзывается о сто
ловой и коллектив школы ин
терната. Много дел у работ
ников этой столовой, но они 
успевают приготовить на 241 
человека завтрак, обед, пол
дник и ужин. «Вкусно варят 
наши повара,—говорят ребя
та, — особенно нам нравится 
гречневая каша с яйцом».

Довольны трудящиеся сто
ловой У.-Толшменского сельпо 
в селе Краснок. Санитарное 
состояние ее удовлетворитель
ное, пища приготовляется ка
чественно, меню разнообра
зят.

Заросли грязью
Для обслуживания учащих

ся лесного техникума на тер
ритории его открыта столовая 
орс*а леспромхоза. Помещевпе 
неплохое, но его ИДОЮДО 
запустили, ч.тп jeuaftа не ста
ли. £ида ходить кушать, а 

\% идут в город. Да и на самом 
' деле, разве' пообедаешь с ап
петитом, когда в обеденном 
зале потолки, стены и пол 
грязные, в углах паутина, пи
ща подается в непромытой по
суде. Буфет не соответствует 
своему названию. Кроме бу
тербродов, ковфет и печенья, 
ничего нет. Он загроможден 
ящиками.

Не лучше выглядят кухне 
и кладовая. На кухне стоит 
ларь, в котором хранится сы
рой картофель. Мясо, рыбу, 
овощи, сырой и вареный кар
тофель разделывают на одном 
столе. На кухне и в кладо
вой грязь. Заведующая столо
вой т. Мальцева опытный ра
ботник, но принизила требо
вательность к подчиненным, а 
поэтому вместе с поваром 
т. Корюкивой дожили до та
ких дней, что столовая «за
росла» грязью, и смирились с 
этим и другиии недостатками. 
Отс утствуют  в прода
же молоко, творэг, кефир,сме
тана, мороженое и тоже мол
чат, не требуют, чтобы орс 
обеспечивал молочвыми иро; 
дуктами. В том, что эта сто
ловая плохо работает, повинен 
и орс леспромхоза. Коллектив 
ее нигде не учится, самооб 
разованием не занимается, от 
сюда такой и результат.

Не соответствуют санитар
ным требованиям обеденные 
залы и кухни в столовых учи
лища механизации сельского 
хозийства, в средней школе 
№ 1, в столовой № 1 (горпо), 
в филиале Пригородного сель
по, в Усть-Печенгском сельпо. 

В столовых Натовского, Чу- 
56 риловского, Матвеевского и

60
30

Тафгинского лесопунктов тре
буется побелка.
Забыли о новых формах 

торговли
Работники столовых орс'а 

леспромхоза забыли о таких 
новых формах обслуживания 
населения, как разносная тор
говля (исключая Михьйловку) 
и столы саморасчета. В сто
ловой Камчугского лесопункта 
была попытка организовать 
стол саморасчетаj ввели его, 
а потом почему-то ликвидиро
вали. В столовых других ле
сопунктов не думали их от
крывать. Так и с разносной 
торговлей. А как бы было' 
приятно хозяйке, рабочему, 
когда к ним на квартиру при
несли бы котлеты, жарению 
рыбу, пирожки и другое. Лю
ди уввдели бы. что о них всю
ду заботятся. Так нет, работ
ники столовых не делают это
го, хотя возможности и усло
вия, есть. Не вырабатываются 
в столовых орс‘а леспромхоза 
в сельских полуфабрикаты 
для продажи населению.

Не нашел широкого приме
нения и такой новый метод 
торговля, как отпуск обедов 
на дом. В столовгй Усть-Пе- 
ченгского сельпо из-за того, 
что ассортимент узок и при 
готовляется пища .wwycuo, 
ката ossa:* ъ том году не 
купили на дом ни одиого пер
вого и второго блюда, не лю
бят и обедать в столовой. 
Здесь ежедневно продается 
пятнадцать первых и столько 
же вторых. Люди не заходят 
в столовую, а заведующая ее 
т. Протопопова спокойно себя 
чувствует, не ищет новых 
форм обслуживания трудящих
ся. Столовая даже не сорев
нуется ни с каким другим 
предприятием.

Невкусно, а дорого
На правом берегу реки Су

хов!*, в деревне Пономареве, 
есть столовая Пригородного 
сельпо. На бойком месте она 
находится, а о ее работе от
зываются нелестно. Обеды 
приготовляются невкусно, ас
сортимент узок, а стоят доро
го: щи мясные—24 копейки, 
котлета мясная с гарниром— 
23 копейки, котлеты из соле
ной трески—18 коп., треска 
жареная— 17 копеек. Дорого
визна обедов объясняется 
тем, что наценка на стоимость 
мяса делается неправильно— 
не по розничным государ- 
ствевным ценам, а к рыночной 
цене. Именно: мясо свиное за
купается по 2 рубля 40 копе
ек за килограмм, наценка на 
его делается 28 процентов, 
или 67 копеек, и продается 
в столовой по 3 рубля 7 ко
пеек.

Калькуляция стоимости вы
пускаемых блюд не произво
дится, закладка продуктов в 
котел и выход их не взвеши
ваются, все это определяется 
поваром на глазок, отсюда при 
контрольном взвешивании пор
ций 20 май обнаружили, что 
по меню рыбная котлета дол
жна весить 50 граммов, а про
дают ее по 35—40 граммов,

жареную треску вместо 50 
граммов—100 — 110 граммов.

Раб отники  столовой 
не ведут Gopi бы с распитием 
спиртных напитков, а сани - 
поощряют это. При проверке в 
буфете столовой был обнару
жен ящик с водкой.

Эта столовая заросла и 
гряз* ю.. Заведующей столовой . 
т. Кузьминской и всем работ
никам надо немедленно пере
строить свою работу. С таки
ми безобразиями дальше ми
риться вельзя.
Когда у столовых будут

подсобные хозяйства?
В последние дни стоит жар

кая погода. Хочется покушать 
окрошки, а в столовых рай
она ее не приготовляют и 
тольио потому, что нет карто
феля и зеленого лука. А раз
ве трудно выращивать лук, 
картофель Р Орс леспромхоза, 
частные лица давно торгуют 
зеленым луком, а в столовых 
его нет. Хуже того, отсут
ствует картофель. Так полу
чается потому, что у боль
шинства столовых нет под
собных хозяйств' и нинчо не 
думают их иметь. Немногие 
столовые занимаются откормом 
свиней. Без подсобного хозий
ства трудно говорить о ши
роком ассортименте.
Претензии к Литовскому 

маслозаводу
Столовые учебвых заведе

ний и города получают ко- 
лочные продукты на Натов
ском маслозаводе, но качество 
их желает много лучшего: Мо
локо, постояв несколько часов, 
превращается в простоквашу, 
сметана очень жидкая. При 
проверке жирности сметавы 
ва маслозаводе обнаружили, 
что сметана первого сорта 
вместо жирности 75—95 про
центов имеет только 30.̂ По
чему тай, тов. Ившин, дирек
тор Пятовского завода?

Принимают меры
Общественный смотр пред

приятий общественного пита
ния, проводившийся с 15 апре
ля по 1 июня, закончился. Он 
показал, что многие столовые 
работают плохо, на что им 
указано и намечены практи
ческие предложения, которые 
сейчас претворяются в жизнь. 
Территории у столовых орс'а 
леспромхоза уже очищены. 
Расширяется обеденный зал 
столовой орс‘а пристани. Р&а 
ботинки ее (заведующая т. Ви
кторова) борются за звание 
коллектива коммунистическо
го труда. Будем надеяться, 
что таких коллектииов будет 
больше и все столовые буду* 
работать хорошо.

В. Юрецкий, А. Кузнецов,
Л. Шабанов, Ю. Субботин,
Н. Легатова, 0/ Андреев,

Ф. Быков, И. Моиотов,
А. Пашичева, П. Варфоломеев,

Н. Шестачук, Е. Куканова,
Л. Прохорова, А.Федотовский 
и другие, всего 45 человек.
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Так в Усть-Пененьге борются за повышение жирности молока
C^e/euucKffio
■ ^ т м ш т

В колхозе 
„ПЕРВОЕ М АЯ-

Это возможно 
в каждом хозяйстве
Еще в недалеком про

шлом в сельхозартели „1-е 
Мая* било немало случаев. 
когда молоко с ферм по
ступало низкого качества. 
Теперь , ж е  здесь на масло
завод д о ставляю т хоро
шую продукцию. Ж и р 
ность молока выше базис
ной, и о т  этого  колхоз в 
большом выигрыще. К а к  
этого сумели добиться 
усть-печенгцы, рассказы 
вается на это й  странице  
нашей газеты .

Следует за м е ти ть , ч то  
экономика этого  колхоза 
ниже многих других хо
зяйств района, а  резуль
т а т ы  в вопросе ж ирности  
молока значительно л уч 
ше. Почему?  О тв е т  не 
трудно с к а за т ь — во вни
мании к  это м у делу у начи
ная с доярки, кончая зоо
техником, председателем  
и секретарем партийной  
организации. Чего, к  сож а
лению , и не х в а т а е т  ,во 
многих колхозах района. 
Вм есте с эти м и  кадрами

Распорядок дня мы выпол
няем строго. В стойловый пе
риод всех коров доили три ра
за. Ежедневно, несмотря на 
погоду, нх выпускали на час

много усилий в борьбу за 
повышение ж ирности  мо
лока вклады вает коллек
т и в  маслозавода.

Конкретные мероприя
т и я  намечены на п а ст 
бищный период. Н а тр уд 
ный уча сто к  работы  в ж и 
вотноводстве в летний  пе
риод— пастухам и  — пошли 

ком м унист Нико
лай Яковлевич 
Осовской и член 
ленинского ком
сомола А льберт 
Протопопов. 

Конечно, было 
неправильно утвер-бы

ж д а т ь , ч т о  в ар тели  п1-е 
М а я- д остигнут предел и 
н е т  больше резервов, ко
торы е бы позволили под
н я т ь  ж ирность молока. 
Такие резервы есть. На 
ферме тр е тье й  бригады 
процент ж и р а  молока на 
0,62 ниже, чем в среднем 
по колхозу. Партийной  
организации и правлению, 
используя оп ы т ж ивотно 
водов первой и второй 
бригад, необходимо добить
ся повышения ж ирности  
молока и в тр е тье й  брига
де.

Какие меры принимаю т 
в Усть-Печеньге, мож но и 
нужно д елать во всех на
ших колхозах.

В пастбищный пе
риод на жирность мо
лока большое влияние 
могут оказать пасту
хи. В атом я убедил
ся на своем опыте.
-Содержание жира в молоке 

зависит и от качества траво
стоя на пастбище. Хорошее 
разнотравное пастбище с пре
обладанием клевера и других 
бобовых трав повышает жир
ность молока. Болотистое и 
осоковое—понижает.

У нас плохие пастбища. 
Правда, правление принимает 
меры к расширению посевов 
клевера. С каждым годом 
площадь их увеличивается, но 
этого еще недостаточно, и с 
начала пастбищного содержа
ния приходится выискивать 
участки получше, где бы мож
но накормить скот. Пасу сей
час животвых по непаханвым 
полям, возвышенным местам, 
где лучше отросла трава. По
том перегоню на основнье 
пастбища, по берегу реки Су
хоны. Для вечерней пастьбы 
у нас выгорожены три клетки

Хорошее пастбище повышает 
жирность молока

клеверов. Сюда доярки будут 
выгонять коров после вечер
ней дойки.

С доярками у меня полная 
согласованность в работе. Вы
гоняю животных в б часов 
утра и пасу до 19. Распоря
док дня выполняем строго. Мы 
еще прошлым летом договори-

Как я добиваюсь 
высокой жирности молока

сиамке: доярка Елена Арсен
тьевна Юрзина.

—полтора на прогулку, регу
лярно .чистили. Сейчас, с вы
ходом на пастбище, пока не 
отросла трава и на дворе ни
чем не подкармливаем, доим 
два раза в день. Но как толь
ко трава отрастет, и коровы 
будут наедаться, будем доить 
три раза. В прошлом году ле
том не доили по три раза, мо
лока потеряли много. Нынче 
этого не допустим.

У  меня в группе 12 дойных 
коров и две нетели. Я всегда 
слежу за чистотой вымени. 
Прежде чем сесть под корову, 
готовлю вымя к дойке. Под
мываю его чистой, теплой во
дой, потом насухо вытираю 
полотенцем или чистой тряп
кой. После подмывавия делаю 
массаж и начинаю доить. 
Новотельных коров отдаиваю. 
Если корова дает много моло
ка, отдаиваю 500, а мало— 
100—200 граммов. Первые 
струи почти совершенно не 
имеют жира, это молоко вы
паиваем телятам. Дою всегда 
кулаком, и чтобы молоко шло 
непрерывной струей. Выдаи
ваю вымя до последней капли, 
так как в них содержится 
много жира.

Результаты могли быть лучше
Животноводы всех трех бригад 1 первой бригаде жирность мола

оорются за повышение жирности 
молока и получение высоких до
ходов от его продажи государ
еву. Средний процент жирности 
молока в этом году составил 
‘>*72. Мы дополнительно получи
ли в доход 2604 рубля. Сдали 
молока 87072 килограмма, а за- 
4Tr? ° **8943 килограмма.Щ Могли ли мы иметь лучшие 
результаты? Да, могли. Это в 
том случае, если бы во всех 
оригадах с одинаковой настой
чивостью боролись за качество 
продукции. Вторая бригада име- 
®*пРоцент жира молока 3,87. 
•!м?оАа четыРе месяца зачтено 
*оо4«5 килограмма молока. В

ка составляет 3,77 процента, а 
вот в третьей бригаде всего 
лишь 3,2 процента. Здесь в пер
вом квартале потеряно молока 
из-за низкой жирности 1396 ки
лограммов на общую сумму 
больше ста восьмидесяти руб-

. ■ Н И Н Н
Следовательно, наша общая 

задача—добиться того.; чтобы 
третья бригада преодолела от
ставание а имела высокое ка
чество продукции. Долг доярок 
руководителей бригады всерьез 
взяться за это дело.

Н. Селиванов, 
бухгалтер колхоза.

Жирность молока зависит 
от содержания молочной посу
ды и марли. Грязная посуда 
ухудшает качество молока. 
Поэтому после дойки, когда 
молоко все сдано, я тщатель
но мою посуду, марлю и хра
ню их на свежем воздухе, ле
том на улице, зимой в тамбу
ре. Б сожалению, не все дояр
ки соблюдают это и не всег
да отдаивают. Поэтому и жир
ность молока у них ниже.

Оплата труда у нас с на
доенного литра. Лучше было, 
если бы делали пересчет на 
базисную жирность. Тогда за
интересованность была бы у 
всех доярок в качестве моло
ка.

Жирность молока зоотехник 
определяет регулярно: раз в 
декаду от стада и в два ме
сяца раз от каждой коровы. 
Нужно сказать, что за по
следнее время у нас резко 
улучшились жирность и чисто
та молока. Часто на фермах 
бывает лаборант с маслоза
вода, берет пробы молока на 
загрязненность и жирвость, 
дает нам ценные советы.

За первый квартал наша 
ферма имеет жирность моло
ка 3,87 процента, а у меня 
3,94 процента.

£. Юрзина. 
доярка Слободской фермы.

На снимке: пастух Н. Я- Осов

лись, чтобы нарушения распо
рядка дня не было. А то по
лучалось так, что одна дояр
ка придет раньше положенно
го времени, подоит и отвяжет 
коров, а другая только начи
нает доить. Животные беспо
коились и много теряли моло
ка. Я тогда сказал, что так 
дело не пойдет. Надо прихо
дить на ферму в одно время. 
Теперь к 6 часам утра коро- 
вы всегда подоены и выпуска- 
ются со двора организованно. 
И это тоже сказалось на не
котором повышении удоя.

Ежедневно я интересуюсь 
жирностью молока. И теперь 
знаю, с какого пастбища ко
ровы дают молоко жирнее. 
Так регулирую пастьбу, чтобы 
жирность молока не снижа
лась.

В прошлом году за пастбищ
ный период мы получили по 
870 килограммов молока от 
коровы, с процентом жира 
3,7—3,8. Нынче думаю полу
чить по 1000 килограммов с 
той же жирностью.

Оплата труда у нас с коли
чества надоенного молока. Да 
иначе и нельзя. Она создает 
заинтересованность в работе.

Н. Осовской, 
пастух. ~

Важное условие племенной работы
Без контроля за качеством мо

лока от каждой коровы нельзя 
обеспечить повышения жирности 
стада. Поэтому мы установили 
строгий порядок на всех фер
мах. Три раза в месяц я прово
жу контрольные дойки с опреде
лением жирности молока от 
группы коров, закрепленной за 
дояркой. Раз в два месяца опре
деляю процент жира в молоке 
каждой коровы. Данные записы
ваю в журнал учета продуктив
ности и жирности молока. В  
колхозе имеются две молочные 
лаборатории со всем необходи
мым оборудованием.

Отбор молодняка, идущего для 
воспроизводства стада, произво
дим теперь с учетом количества 
и качества полученной продук
ции от матери.

С доярками мы подробно из
учили тему «Пути повышения 
жира в молоке», с использова
нием конкретных примеров из 
своего же хозяйства. Животно
воды теперь знают, что жирность 
зависит не только от кормления 
и содержания коров, но и от 
умелого доения. Перед каждой 
дойкой доярки подмывают вымя 
чистой водой и насухо обтирают 
чистой тряпкой, производят мас
саж. Доят только кулаком. Как 
правило, первые струи выдаи
вают в отдельную посуду.

Хорошей жирности молока— 
3,8—4 процента—добились дояр
ки второй бригады Е . А . Юр
зина, Ф . И. Немирова, £. И. 
Осовская. Ф . А. Осовская.

На жирность молока большое 
влияние оказывают быки-произ
водители. Но ежегодно в район 
завозят племенных бычков от 
коров с низкой жирностью мо
лока— 3.4— 3,6 процента. Нам 
приходится покупать их, хотя 
невыгодно.

В колхозе сейчас введено ис
кусственное осеменение коров! 
Если бы мы на пункте имели 
быков с высоким содержанием 
жира в молоке их родителей, то 
можно было бы в скором време
ни создать жирно-молочное ста
до. А  это значительно,.увеличи
ло бы доходы от животноводства.

Введение точного учета жир
номолочности коров поможет 
нам в наведении порядка в пле
менной работе.

Л. Денисова, 
зоотехник колхоза 

«1-е Мая».

Ш мы вносим свой вклад
С приходом на работу в I ситься к делу больше нельзя. 

У.-Печенгский маслоцех и посе-1. Я часто посещала фермы Сло-
тив фермы, я была очень удив
лена тем, что на скотных дво
рах в деревнях Слободино, Осо- 
вая, Павловская очень грязно. 
Совместно с правлением и парт
организацией провели животно
водческое совещание. Здесь мы 
обсудили вопрос о качестве мо
лока и как борется за улучше
ние его каждая доярка. Этот 
разговор не прошел бесследно. 
Доярки поняли, что легко отно-

бодино, Осовую и Павловскую 
и с радостью видела, что доярки 
стали настойчиво бороться не 
только за количество, но и за 
качество продукции. На дворы 
первой бригады ходила мастер 
маслоцеха Т. И. Соболева. Надо 
отдать должное дояркам этой 
фермы. Они более серьезно сра
зу добивались качественных по
казателей в работе.

Доярки фермы Слободино ко

ров все время отдаивают, а от- 
дой выпаивают телятам. Здесь 
сейчас с^ш й высокий процент 
жира в молоке. С зоотехником 
Люсей Денисовой часто прово
дим контрольные дойки и ана
лизируем, у  какой доярки какое 
качество молочной продукции. 
Делаем анализ по загрязнен
ности молока. И характерно, с 
каждым анализом оно было все 
чище.

Силос на фермы зимой не до
жили. Хранили его в гумнах, 
рядом с дворами. Поэтому моло
ко силосом не заражалось.

Не упускаем вопросы провер
ки санитарного состояния скот
ных дворов и животных, чисто
ту подойников и всей другой 
посуды, а также марли.

Ю. Абанина, 
лаборант У.-Печенгского 

маслозавода.
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ЦЕЛИННЫЙ КРАЙ. В цве- 

туши и сад превратятся скоро | 
все улицы поселка совхоза | 
«Ямышовскнй» Павлодарской 4 
области. Труженики совхоза S 
посадили сотни тысяч молодых j 
деревьев, разбили цветочные < 
клумбы. За зелены Sin насаж- | 
дениями с любовью ухажнва* \ 
ют школьники. 2

Л, ПИСЬМЕННАЯ

Мама уехала в гости
Вчера вечером, в субботу, 

наша мама уехала в деревню 
проведать бабушку. Мама дол* 
го боялась оставить нас одних, 
но папа сказал, что она может 
быть вполне спокойна и не 
тревожиться. Мама ответила, 
что не уверена, справится ли 
папа с нами. Папа засмеялся.

— Ты рассуждаешь, как ма* 
ленькая! На заводе под моим 
присмотром целый цех!

Мама вздохнула.
— Никогда не нужно хва

статься. особенно перед деть
ми.—сказала она.

Тогда папа рассердился.

Конфеты из...морской капусты
Известно, что морская ка-! при атеросклерозе, заболе

На снимке:

пуста обладает высокой 
пищевой и лечебной цен* 
ностью. В ее состав, кроме 

t белков, углеводов, различ- 
Комсомольская \ ных солен, входят органиче-

«Ямы-

ваниях щитовидном железы.
А нельзя ли использовать 

морскую капусту, так по
лезную для здоровья чело
века, в кондитерских изде-

улица поселка совхоза 
шевскии».

Фото К. Нуртазнна.
Фотохроника ТАСС

в ские соединения йода и бро-1 лиях?
\ ма. Поэтому она рекомен- 
\ дуется как профилактиче- 
t ское и лечебное средство

По земле вологодской

ЧАГОДА
Экзамен
выдержан

В прошлом году, по окон- 
чании Красногорской семилет- 
ней школы, выпускницы-комсо
молки Зоя Кузнецова, Юля 
Комарова и Зоя Мантурова 
решили остаться в колхозе. 
Девушки попросили правление 
артели «Родина» направить 
их работать на птицеферму.

В зимние дни вместе с зоо
техником девушки настойчиво 
овладевали специальностью 
оператора.

Немало было радости, когда 
заложили в . инкубатор первые 
12 тысяч штук яиц. Вывод 
цыплят начался. Первый тру- 

'довой экзамен выдержан.
В течение лета в колхозе 

будет проинкубировано 40— 
45 тысяч яиц.

БЕЛОЗЕРСК
Агитплощадкн 
и колхозе

В отдаленных населенных 
пунктах колхоза «Россия» ор
ганизованы агитплощадки. В 
деревне Пальцева на лужайке 
между двумя жилыми домами 
построена сцена, покрытая и 
обшитая с трех сторон. Напро
тив устроены ряды скамеек. 
Установлена Доска показате
лей, развешаны плакаты, ло
зунги. Школьниками для кол
хозников поставлен первый 
концерт на ндной сцене.

УСТЮЖПА
Врач выступает 
с лекцией 
на ферме

Медицинские работники рай
она систематически посещают 
животноводческие фермы. На 
днях в красном уголке цент
ральной фермы колхоза имени 
13 годовщины Октября врач 
Ф. С. Паныиин прочитал лек
цию на тему «Профилактика 
сельскохозяйственных трав-

матизмов». Врач рассказал 
колхозникам, как надо оказы
вать первую помощь при кро
вотечениях, переломах и т. д.

ТАРНОГА
Пусть зеленеют 
деревья 
в каждом селе

Колхозники сельскохозяй
ственной артели «Ленинский 
путь» на своем общем собра
нии приняли решение о выде
лении по 0,02 гектара земли 
для озеленения личных дво* 
ров.

Прошел один только год 
после приезда в Спас врача 
Ф. А. Булатова. А у его дома 
растут уже яблони трех сор
тов, привезенные из Вологод
ского плодопитомника.

Тарногжане поставили зада
чу озеленить каждый населен
ный пункт.

НЮКСЕНИЦА 
В счет 1 0 0 2  года
Тракторист Матвеевского 

лесопункта А. В. Сошников с 
апреля этого года работает в 
счет 1962 года. Начиная с ян
варя 1959 года, только за пе
риод осенне-зимних лесозаго
товок, он стре лев а л и отгрузил 
13740 куб. леса.

В течение нескольких мен 
сяцев московские пищевики 
—ученые и производствен
ники работали над создани
ем таких продуктов. Были 
найдены наиболее благо
приятные дозировки и виды 
изделий.

Новые кондитерские из
делия одобрены и рекомен
дованы к выпуску Институ
том питания Академии ме
дицинских наук СССР п 
Дегустационным советом 
Министерства тор г о в л и 
РСФСР. Теперь достаточно 
с’есть одну штуку зефира 
или две мармеладки—и че
ловек получает суточную 
-дозу йода.

Московская кондитерская 
фабрика «Ударница» уже 
выпустила 10 тысяч коро
бочек фруктово-ягодного 
мармелада, содержащего 
морскую капусту. В бли
жайшее время фабрики 
«Марат» и имени Бабаева 
начнут производство зефи
ра, карамели, монпансье —- 
лечебных видов кондитер
ских изделий.

Госплан РСФСР реко
мендовал Ленинградскому, 
Приморскому и другим сов
нархозам наладить на кон
дитерских предприятиях 
выпуск конфет, в состав ко
торых входит морская ка
пуста.

в! ■ • ШШШ !
КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ. 

Авиация прочий вошла в 
жизнь на обширных сибирских 
просторах. Самолеты и верто 
леты можно увидеть и в оле
неводческих стойбищах Тай* 
мыра н в Саянах, где геологи 
прокладывают новые таежные 
тропы.

Самые отдаленные уголки — 
бывшие «медвежьи углы», как 
их называли раньше, благода
ря авиации стали близкими.

На снимке: вертолет отправ
ляется с пассажирами из та
ежного поселка лесозаготови
телей Большой Унгут Манско 
го района Красноярского края 
в гор. Красноярск.

Фото 10. Бармина.
Фотохроника ТАСС.

— Я не хвастаюсь, а говорю 
то. что есть. Когда я был на 
войне, то сколько раз ходил в 
атаку! У меня за это ордена и 
медали! А тут не справлюсь с 
малышами!.. Тоже мне забота. 
Смешно!

И вот мама уехала, а мы 
с папой остались.

Кто это мы. я вам сейчас 
расскажу.

Во-первых, это Борик. Ему 
всего год. Во-вторых, это Та- 
лочка. Она толстуха и плакса, 
хоть ей уже и три года. Мама 
уверяет, что когда-то и я была 
такой же. но мне кажется, что 
мама просто забыла: ведь я 
совсем вне толстая.

В-третьих, это Андрюша и 
Сережа. Им скоро будет по 
пять лет. и они совсем-совсем 
одинаковые. Их даже все пу
тают. И потому мама стала 
одевать Андрюшу в синий 
костюмчик, а Сережу в корич
невый. чтобы различали.

В-четвертых... Нет, это уже 
будет в-пятых, так как Ан
дрюша и Сережа—это в-треть- 
их и в-четвертых. А в-пятых, 
это я Майка. Мне уже семь 
лет. и я хожу в первый класс. 
Мама сказала, что у нее вся 
надежда на меня, так как без 
меня папа с нами пропадет.

Ночь прошла хорошо, толь
ко папа не разбудил вовремя 
Борика. и нам пришлось су
шить его простынку.

Но потом все пошло хуже. 
Талочка не захотела вставать 
и начала реветь. Андрюша и 
Сережа хоть и не плакали, за
то баловались. Они прятались 
от папы- под одеяло, брыкались 
ногами и визжали. Поэтому 
папа перепутал их костюмчики: 
синий надел на Сережу, а ко
ричневый — на Андрюшу. А 
один чулочек мы вообще не 
нашли, и папа натянул Та- 
лочке на ногу свой шерстяной 
носок. Пятка от носка при
шлась Талочке как раз под 
колено.

На завтрак папа накормил 
меня, Талочку. Андрюшу и 
Сережу жареной колбасой, а 
Борика—молочной кашей. Ма
ма знала, что мы не сумеем 
как следует сварить Борику 
кашу, и потому сама наварила 
полную кастрюльку и оставила 
в коридоре, чтобы каша не 
прокисла.

Папа велел мне одеть де
тей и катать их во дворе на 
салазках до самого обеда.

Потом я" побежала уанать, 
можно ли уже идти обедать. 
Папа был взлохмаченный и с 
тряпкой в руках. Борик ползал 
по кухне и жалобно скулил, 
а на .плите что-то булькало в 
кастрюле и сильно пахло .жа
реным.

— Какой-тр мокр у н! — по
жаловался папа на Борика.— 
Ты не знаешь, он и при маме 
был таким мокрым?

Я ответила, что нет.
— Замучил! — сердито про

изнес папа. — Майка, подай

огорчил- J J  ничего, в Kqsfr

штанишки, они в духовке су
шатся.

Я вынула из духовки пол
зунки Борика, но в них уже 
выгорела большая дыра.

— Вот напасть! —р 
ся папа. — Ну, 
нате под печкой висят еще 
две пары. Ты. Маечка, пере
одень его и накорми кашей 
а я тем временем доварю суп!

Когда я переодела и на
кормила Борика. то побежала 
за детьми и привела их до
мой. Мы сели обедать.

За столом Андрюша и Се
режа стали шалить, и Сережа 
опрокинул на себя тарелку 
с супом. Папа рассердился. 
Забыв, что на Сереже Ан
дрюшин костюмчик, он ска
зал. что Андрюша не подучит 
подарка в день рождения. 
Андрюша "заплакал: это не 
он, а Сережа опрокинул та
релку. И Сережа плакал, по
тому что сидел весь мокрый 
от супа. А Талочка заплакала 
еще раньше: она не хотела 
есть папин суп. Только один 
Борик молчал: он заполз под 
стол и заснул. ,

Папа схватился руками за 
голову, забегал по комнате. 
Он кричал, что удивляется, 
как это наша мама не сходит 
с ума с нами. Потом он не- 
мндго успокоился и накормил 
нас опять жареной колбасой, 
так как суп был очень соле
ный.

После обеда папа подпоя
сался полотенцем, велел не 
мешать и принялся стирать 
Андрюшин костюмчик, кого--, 
рый Сережа залил супом. Я 
стала укладывать Талочку. 
Андрюшу и Сережу. Но они 
не хотели меня слушаться. 
Талочка все время бегала во
круг стола. Потом они вы
скочили на кухню и опрокину
ли корыто с водой. Папа на 
этот раз так рассердился, что 
чуть сам не заплакал.

Тут открылась дверь и во
шла мама.

Мы все так обрадовались 
ей. что чуть не затанцевали. 
Даже Борик проснулся, ло не 
заплакал,.а вылез из-под сто
ла. протянул к маме руки и 
засмеялся. А мама увидела, 
что у нас творится» засучила 
рукава, нашла тряпку» вы
терла пол, переполоскала кос
тюмчик и ползунки, повесила 
их сушить, убаюкала Борика. 
перестелила постель Андрюше 
и Сереже, а мне велела гото
вить на завтра уроки.

Вечером мы все сели за 
стол в чисто убранной комна
те, вкусно ужинали и радова
лись* что нам в третий раз и* 
пришлось есть жареную колба
су. И никто не плакал, не кап
ризничал, и папа был веселый 
и больше не сердился.

Он ходил по комнате* по
чесывал затылок и говорил:

— Так вот оно. 
какое дело...
(«Огонек» № Ю за

выходит.

1961 год)

Это интересно
Заменитель крови

На фабрике сыворотки в 
Германской Демократической 
Республике производится ис
кусственная кровяная плазма. 
Заменитель кровяной плазмы, 
названный «Бернбург-Декст* 
ран», используется для лече
ния людей с различными груп
пами крови. Он может выпол

нять многие функции настоя
щей человеческой крови. В п 
рошке такая «плазма» мож 
храниться в течение мно 
лет и не портиться под B03JL . 
ствием высоких и низких т 
ператур. —
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На строительство Тотемского I За справками обращаться с 
иясокоибвиата требуются рабочие. 11 в часов.
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